
蔡冠深：發揮工商界力量回饋社會
全國政協常委、中總會長

蔡冠深代表各主辦商會致歡
迎辭。蔡冠深感謝中央對
香港民生福祉的高度重
視和關心，並指香港工
商界在參與改善民生、推
動扶貧安老助弱等方面多
年來一直在做工作，沒有一
刻停止。他表示，本次座談會
能發揮牽頭引領作用，進一步推動商會會員及全港各
大小工商機構和企業共同努力，積極投放更多資源，
全力為支持改善民生工作出錢出力，進一步發揮工商
界力量，積極回饋社會。

蔡冠深介紹了中總於 2009 年創立 「中總愛心行
動」，為不同社群提供服務；與社會福利署合作，設
立 「中總緊急援助基金」，為重大事故受害者家屬提
供即時經濟援助；持續配合特區政府的關愛社群活
動，多年來， 「愛心行動」參與組織的各個項目超過
100 個，總資助金額接近 1 億元，受惠人數多達 24
萬。中總今年還舉辦 「青年滬動．香港青年上海實習
計劃 2024」，資助40名青年到上海多家大型企業和
機構實習崗位。

盧金榮：創建可持續發展未來
香港中華廠商聯合會會長

盧 金 榮 表 示 ， 廠 商 會 自
2022 年 起 推 行 「ESG 約
章」以喚起業界對永續
和共享發展的重視，累
計 超 過 1000 家 企 業 參
加；廠商會婦女委員會在
過去 20 年為 4.3 萬人帶來溫
暖，每年的 「工展親子同樂

日」，邀請超過 200 名基層家庭參與；贊助 90 萬元
予懲教署，舉辦互動音樂劇場，累計有3000名學生
參與，青委會正籌備短視頻創作比賽，從年輕人的
視角探索新生代的愛港情懷，累計向各大專院校捐
款逾 1 億元等。盧金榮表示，廠商會今年將向職訓
局撥款，支持他們加強人才培育和引進，助力新質
生產力發展；計劃推出更多社區服務，與不同階層
市民分享成果。

陳瑞娟：鼓勵學生到大灣區發展
香港總商會主席陳瑞娟表

示，商會自 1973 年起與香
港警務處合辦 「好市民獎
勵計劃」，51 年來累
計已有逾4600名巿民

獲獎。疫情期間商會舉
辦 「香港做得到！幸運大
抽獎」，提供總值4370萬元
禮品。去年商會舉辦了逾 100
個培訓工作坊，讓企業更有效地培訓員工，提升社會
競爭力。商會亦提供不同獎學金，表揚在特定領域有
出色表現的學生，或鼓勵學生到大灣區發展。

林世豪：激發學生對工業及創科興趣
香港工業總會常務副主席

林世豪介紹稱，工總自2013
年起舉辦 「工業獻愛心」
表揚計劃，鼓勵企業履
行社會責任，累計逾
810間企業獲獎。工會又
與 社 福 機 構 及 學 校 合 辦
「街坊墟」提供價格實惠的

貨品。2013年起聯同社署、香
港中小企發展學會等機構合辦 「影子領袖」師友計
劃，助逾1000名青年作職涯規劃。2022年起與香港
科技園合辦 「工業x創科體驗之旅」，激發學生對工
業及創科產業的興趣。

梁志堅：捐款支持建造業關愛中心
香港地產建設商會執行委員會主席梁志堅表示，

商會 2005 年起與建造商會合辦建造業安全伙伴計
劃，完善工地設施，保障工人安全。捐款近300萬元
支持建造業關愛中心，支援工傷死亡家屬。支持 「共

創明 『Teen』計劃」，捐款
逾 2500 萬元，派出義工促
成逾千個友師配對。疫情
期間，為社會提供數以
百萬計快測包等抗疫物
資、數以千計酒店房間
和數十公頃土地用作社區
隔離設施和醫院，數億元的
捐款、租金減免和幸運抽獎。

曾燊典：協會是社會持份者和建設者
香港中國企業協會副總裁

曾燊典回顧稱，過去一年，
中企協 「青春試翼」暑
期實習和應屆畢業校

園招聘計劃，提供了
1600餘個實習崗位和500
餘個就業崗位。協會並持
續推動會員企業支持 「共創
明 『Teen』 計劃」，累計捐
款3053萬元，提供友師1550名。他表示，中企協是香
港社會的持份者和建設者，未來將各項活動內容，鼓
勵會員企業加大民生投入，不斷增進市民福祉。

貝鈞奇：為更多人提供支援
香港中華出入口商會會長

貝鈞奇提到，香港中華出
入口商會自 2015 年起，
每年舉辦 「我們一起

悅讀的日子」系列活
動，至今投入經費 1000
多 萬 元 ， 受 益 學 生 超 過
7000人。商會還資助香港教
育大學安排學生到內地進行交
流及參加普通話沉浸課程。撥款200萬元資助青識教
育發展中心，用於國情教育。貝鈞奇表示，香港中華
出入口商會一直積極響應政府號召，團結業界同仁，
回饋社會，造福民生。

出席活動的嘉賓尚包括中聯辦協調部副部長徐小林
及經濟部副部長郭韶偉、各商會及相關港資、外資、
中資企業領導、工商友好、傳媒朋友合共近80人。
會場另設有展區，展示工商界在推動改善民生工作的
成果與規劃。

【香港商報訊】由於去年未售出住宅單位數量創
歷史新高，萊坊高級董事王兆麒預計，今年新建私人
住宅落成量將創20年來新高，預計今年樓價將下跌
最多5%，而一手和二手交易預計將輕微上升至4.8萬
至5.3萬宗，其中新盤銷售佔35%。海外專才帶動住
宅租賃需求，令住宅租賃市場表現強勁，今年一般住
宅租金升5%至8%，而豪宅租金則升3%至5%。

受富挑戰性的市場環境影響，今年出售的住宅地
大多數為去年的滾存用地，政府賣地收入將達100億
至130億元，而全年補地價金額約50億至80億元。

由於受經濟不景氣，高息口等因素拖累，相信香
港下半年樓價走勢仍會反覆向下但跌勢減弱，全年
樓價呈 「鈍角型」，預計貨尾量要再減少8000至1
萬伙後才有利樓價反彈。

積壓庫存拖累投資氣氛
寫字樓方面，萊坊高級董事和九龍區商業物業服

務部主管吳志峰表示，去年區內的新寫字樓供應積
存，今年九龍區的寫字樓供應充足。九龍區寫字樓
市場仍然缺乏強勁的需求動力。上半年，總交易面
積，平均面積和平均交易租金則有所下跌。未來九
龍區寫字樓需求將保持疲弱，當中以租賃面積少於
1萬平方呎的交易為主。不過，九龍區寫字樓整體
租金將出現0%至2%的溫和漲幅。

萊坊投資部執行董事林嘯東表示，在高息口環境
和各物業庫存積累的情況下，上半年整體投資市場
氣氛較弱。從今年1月至5月，香港投資市場共錄
得225.55億元的交易額(物業價格1億元或以上)，
較去年同期下跌29%。投資市場的交易宗數亦按年
下跌27%，僅錄得 71 宗交易。下半年，投資市場
將以用家和私人投資者為主，而大多數私募股權房
地產基金和保險資本仍採取觀望態度。

今年私樓落成量
料創20年新高
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各出奇招投放資源 切實排解民生憂難

工商界分享民生工作成果
【香港商報訊】商務及經濟發展局局長丘應樺昨

在2024香港零售高峰會上表示，各界必須正視零
售業面臨的新挑戰，零售企業必須加快電子轉型及
升級步伐，充分利用線上線下相結合的無縫營銷模
式，為消費者打造一個更好的購物體驗。

丘應樺指出，零售業的覆蓋層面非常廣闊，顧客
的消費模式和喜好不斷變化，旅客和市民的喜好和
行為模式正在發生改變，零售企業必須與時並進，
不斷創新和調整自身的營運策略，才能在瞬息萬變
的市場環境中保持競爭優勢。

他又表示，本港的航空運力和接待旅客的能力逐
步恢復，訪港旅客人數亦逐步回升，加上港府致力
推動盛事經濟，國際大型盛事將接踵而來，為市民
和訪港旅客提供新體驗，同時也帶動零售、餐飲等
行業的經濟收益。

丘應樺呼籲業界響應 「好客之道」運動，弘揚香
港熱情好客的精神，持續提升服務質素，讓每位消
費者都感到賓至如歸。

香港零售管理協會主席謝邱安儀稱，近日本地市
場的零售表現非常不理想，部分會員稱生意依然水
深火熱，生意較去年同期錄雙位數跌幅。她強調業
界必須與時並進，除在本地市場打拼，可以將市場
目光放得更大更遠，尤其是把握整個大灣區發展機
遇，協會也會考慮與其他大灣區城市攜手合作，以
開拓新商機。

丘應樺：零售企業
電子轉型須提速

【香港商報訊】記者康鈞淼、李
銘欣報道：由香港中華總商會聯同
香港中華廠商聯合會、香港總商
會、香港工業總會、香港地產建設
商會、香港中國企業協會及香港中
華出入口商會，聯合舉辦的 「香港
工商界助力改善民生座談會2024」
昨日於香港會議展覽中心舉行。中
聯辦副主任尹宗華出席，本港多家
企業和中資機構代表蒞臨與各商會
領導分享工商界在助力民生發展的
工作成果，並展望工商界如何進一
步推動業界落實更多改善民生的相
關工作，共建和諧友愛社會，全力
貫徹落實習主席提出 「切實排解民
生憂難」 的囑咐。

「香港工商界助力改善民生座談會2024」 昨於香港會議展覽中心舉行。

（4）其他说明
浦科飞人的主要股权结构如下：

注：上述股权结构信息来源为公开信息网站。
飞人国际的主要股权结构如下：

注：上述股权结构信息来源为公开信息网站。
“飞人”商标是公司所拥有的家用缝纫机商标之一，公司会根据实际业务

需要将该商标授权给被投资企业或合作方使用，公司第一大股东上海浦科飞人
投资有限公司、公司参股公司上海飞人科技有限公司、飞人国际有限公司的名
称都获得了公司的“飞人”商标授权。根据上述股权架构图，飞人国际和浦科
飞人不存在关联关系。本次交易公司不存在向关联方进行利益输送的情形。

如前所述，DIP 融资是公司参与破产重整投资整体程序中的一个部分。若
ICON 公司无法获得 DIP 融资，其破产重整程序将无法继续推进，而是需要进
行破产清算，这将导致公司拟购买的资产价值大幅下降，不利於公司实现交易
目的。公司通过飞人国际提供不超过 500 万美元的 DIP 融资已经公司第十届董
事会第七次会议审议通过。公司通过飞人国际向 ICON 公司提供 DIP 融资出
於更容易获得美国破产法院认可的考虑，其目的是为了在本次交易中顺利取得
ICON 公司的核心资产，并实现公司在本次交易购买取得的资产的价值最大化，
是本次破产重整交易的重要环节之一，并非向飞人国际或 ICON 公司提供资金
上的支持。

此外，公司提供 DIP 融资的利率等融资条件与同类交易的条件相符，不存
在低於行业一般水平对外提供借款的情形；且本次交易标的的交易对价将优先
用於清偿 DIP 融资，DIP 融资还款有极大的保障。

2. 公司拟购买相关资产中包括一个 3D 打印机资产和二个供热 / 制冷管道资
产，因分别属於融资租赁及工程承包方留置权资产，存在权利限制，预估债务
金额累计不超过 20 万美元。公司拟在本次交易完成后继受上述与 3D 打印机与
管道资产相关的合同义务，并通过依约履行的方式妥善解决相关权利受限的问
题。

综上，上述资产涉及的权利受限情形及权属瑕疵情形可以在本次交易中得
到有效解决，不会对本次交易构成实质性障碍，公司可以通过本次交易有效获
得拟购买资产的权属。除上述情况外，公司拟购资产不存在质押、抵押、冻结
等权利受限情形及权属瑕疵。

三、关於信息披露及时性。公告显示，公司於 4 月 19 日召开董事会，审议
通过了公司参与 ICON 公司破产重整投资的议案，公司以商业秘密为由对本事
项进行暂缓披露。5 月 18 日，美国特拉华地区破产法院对外公示指定公司子公
司作为竞拍人购买相关资产，因此暂缓情形消除。5 月 21 日公司提交披露公告。
4 月 19 日至今，公司股价累计涨幅 42.06%，并在 5 月 9 日触发异常波动。

请公司：（1）补充披露 4 月 19 日召开董事会但是迟至今日方披露的原因，
暂缓披露的具体理由及判断依据，公司就暂缓披露履行的程序，结合相关事项
的公示情况及对公司及投资者权益影响的重大性，说明前期以商业秘密为由不
披露相关信息是否属於滥用信息披露暂缓豁免规则，相关理由是否合理，是否
存在信息披露不及时；（2）结合期间股价情况，全面自查本次交易的内幕信
息知情人登记及内幕信息管控情况，说明公司是否严格执行内幕信息管控的相
关规定，核实内幕信息知情人近期股票交易情况，并依规提交有关内幕信息知

情人的相关信息以供核查。
（1）补充披露 4 月 19 日召开董事会但是迟至今日方披露的原因，暂缓披露

的具体理由及判断依据，公司就暂缓披露履行的程序，结合相关事项的公示情
况及对公司及投资者权益影响的重大性，说明前期以商业秘密为由不披露相关
信息是否属於滥用信息披露暂缓豁免规则，相关理由是否合理，是否存在信息
披露不及时；

公司回复：
（一）补充披露 4 月 19 日召开董事会但是迟至今日方披露的原因，暂缓披

露的具体理由及判断依据
公司於 2024 年 4 月 19 日召开了第十届董事会第七次会议，决议授权公司管

理层在董事会授权的金额范围内参与 ICON 公司的一揽子破产重整投资项目。
由於本次交易以竞拍方式进行，而董事会决议或项目公告内容包含公司的购买
意向、标的公司情况、定价依据以及公司董事会授权的最高购买价格等商业秘
密、商业敏感信息，立即披露将会导致其他竞买人通过上市公司公告知晓公司
的底价，进而引致不当竞争，最终导致公司无法竞拍购得标的资产或被迫以更
高的价格参与假马程序，损害公司及投资者利益。根据《上海证券交易所股票
上市规则》《上海证券交易所上市公司自律监管指引第 2 号——信息披露事务
管理》的规定，公司对本次交易履行了暂缓披露程序，并对该董事会决议情况
暂缓披露。

美国时间 2024 年 5 月 18 日（北京时间 2024 年 5 月 19 日，周日），美国破
产法院批准公司子公司 SGIA 作为假马竞拍人参与本次交易，并授权破产主体
与 SGIA 签署《资产购买协议》并公示了相关信息，暂缓披露的情形消除。因此，
公司於 2024 年 5 月 21 日提交披露公告《关於公司参与美国 ICON 公司破产重
整投资暨关联交易的公告》（公告编号：2024-029）。

（二）公司就暂缓披露履行的程序
2024 年 4 月 19 日，经公司第十届董事会第七次会议决议同意“授权公司管

理层投资参与美国 ICON 公司破产重整投资项目”一事暂缓披露后，公司根据
《上海证券交易所股票上市规则》《上海证券交易所上市公司自律监管指引第
2 号——信息披露事务管理》以及《公司信息披露暂缓与豁免管理制度》的规定，
履行了下列暂缓披露程序：

1. 公司董事会秘书对暂缓披露事项进行了登记，并制作了《上工申贝（集
团）股份有限公司信息披露暂缓或豁免事项审批表》（集团董办登记序号：
20240419001）（以下简称“《信息披露暂缓或豁免事项审批表》”）。登记
内容包括暂缓披露的事项内容、暂缓披露的原因和依据、暂缓披露的期限、暂
缓披露事项的内幕信息知情人名单、相关内幕信息知情人的书面保密承诺、暂
缓披露事项的内部审批流程。

2. 公司董事长审批后签署了《信息披露暂缓或豁免事项审批表》。
3. 公司董事会办公室妥善归档保管了《信息披露暂缓或豁免事项审批表》

等相关资料。
公司就本次交易中暂缓披露事项所履行的暂缓披露程序，符合《上海证券

交易所股票上市规则》以及《上海证券交易所上市公司自律监管指引第 2 号——
信息披露事务管理》的规定。

（三）结合相关事项的公示情况及投资者权益影响的重大性，说明前期以
商业秘密为由不披露相关信息是否属於滥用信息披露暂缓豁免规则，相关理由
是否合理，是否存在信息披露不及时

经自查，自 2024 年 4 月 19 日召开董事会以来，公司的信息披露符合《上海
证券交易所股票上市规则》以及《上海证券交易所上市公司自律监管指引第 2
号——信息披露事务管理》的规定。

公司 A 股股票在 2024 年 5 月 7 日至 2024 年 5 月 9 日期间日收盘价格涨幅
偏离值累计超过 20%，属於股票交易异常波动情形，公司根据规定於 2024 年 5
月 9 日公告了《股票交易异常波动公告》（公告编号：2024-027）。鉴於此时
美国破产法院尚未批准 SGIA 作为假马竞拍人参与本次交易，暂缓披露的客观
情形并未发生变化，参与交易的条件仍属於商业秘密，并且该事项存在高度不
确定性，若提前公示引起股价异动而最终 SGIA 又未被美国破产法院批准成为
竞拍人，反而会误导投资者，因此公司决定继续暂缓披露有关本次交易的相关
信息，直至被美国破产法院批准成为假马竞拍人后在 2 个交易日内披露了本次
交易。

综上，公司前期由於本次交易涉及商业敏感信息为由暂缓披露了本次交易
有关信息的理由合理，不属於滥用信息披露暂缓豁免规则；公司於 SGIA 被美
国破产法院批准成为假马竞拍人后 2 个交易日内披露了本次交易，不存在信息
披露不及时的情况。

（2）结合期间股价情况，全面自查本次交易的内幕信息知情人登记及内幕
信息管控情况，说明公司是否严格执行内幕信息管控的相关规定，核实内幕信
息知情人近期股票交易情况，并依规提交有关内幕信息知情人的相关信息以供
核查。

公司回复：
（一）结合期间股价情况，全面自查本次交易的内幕信息知情人登记及内

幕信息管控情况，说明公司是否严格执行内幕信息管控的相关规定
为了保护投资者合法权益，自筹划本次交易以来，公司根据《上市公司监

管指引第 5 号——上市公司内幕信息知情人登记管理制度》及《公司内幕信息
知情人登记管理制度》等法律法规及内部规范的要求对内幕信息进行了严格管
控。

在本项目前期商议筹划阶段，公司采取了必要的措施尽可能缩小内幕信息

知情人范围，减少内幕信息的传播。公司董事会秘书知悉本次交易后，及时对
公司有关董事、监事、高级管理人员和内部工作人员及外部顾问分批次进行了
内幕信息登记，并通过签署保密承诺等必要的形式明确要求内幕信息知情人对
所知晓的内幕信息严格保密。公司於 2024 年 4 月 19 日召开第十届董事会第七
次会议审议同意授权公司管理层在董事会授权的金额范围内参与 ICON 公司的
一揽子破产重整投资项目以及对有关事项暂缓披露。

2024 年 5 月 7 日至 2024 年 5 月 9 日期间，公司 A 股股票日收盘价格涨幅偏
离值累计超过 20%，存在股票交易异常波动情形。此时美国破产法院尚未批准
SGIA 作为假马竞拍人参与本次交易，暂缓披露的客观情形并未发生变化，参
与交易的条件仍属於商业秘密，并且该事项存在高度不确定性，若提前公示引
起股价异动而最终 SGIA 又未被美国破产法院批准成为竞拍人，反而会误导投
资者，并经公司自查，在此期间内幕信息知情人范围并未扩大，且相关内幕信
息知情人不存在在此期间进行交易公司股票的行为。

美国时间 2024 年 5 月 18 日（北京时间 2024 年 5 月 19 日，周日），美国破
产法院对外公示了本次交易的有关信息，暂缓披露情形消除，公司於 2024 年 5
月 21 日提交披露了相应公告。

（二）核实内幕信息知情人近期股票交易情况，并依规提交有关内幕信息
知情人的相关信息以供核查

根据本次交易的内幕信息知情人名单，并经向中国证券登记结算有限责任
公司上海分公司查询、向内幕信息知情人询问，根据中国证券登记结算有限责
任公司上海分公司下发的相关知情人的持股及股份变更查询证明，内幕信息知
情人不存在利用内幕信息进行股票交易的情形。

根据上海证券交易所的要求，公司已於 2024 年 5 月 22 日报备了本次交易有
关的内幕信息知情人名单，公司提交的内幕信息知情人名单真实、准确、完整。

四、请公司全体董事、监事和高级管理人员补充披露针对本次交易所做的
工作，包括是否对交易履行必要的尽职调查程序、是否充分论证交易合理性及
对公司的影响，并就是否勤勉尽责明确发表意见。请公司独立董事结合上述问
题，就本次交易是否公允、是否损害上市公司及中小股东利益发表明确意见。

公司回复：
（一）补充披露针对本次交易所做的工作，包括是否对交易履行必要的尽

职调查程序、是否充分论证交易合理性及对公司的影响
本次交易启动以来，公司组建了专门业务团队并聘请了专业外部机构对拟

购买的标的资产进行了尽职调查、资产估值、资产遴选、谈判磋商等工作。具
体而言：

1. 公司聘请了北京市天元律师事务所上海分所及美国律师事务所 Procopio, 
Cory, Hargreaves & Savitch LLP，对本次交易中的破产主体名下的资产（含知识
产权）、拟承担的责任和义务、租约、员工、合同情况进行了法律尽职调查，
对本次交易中重大法律问题进行了说明，形成了《关於 ICON AIRCRAFT, 
INC. 之法律尽职调查报告》，并处理本次交易过程中的相关法律事务。

2. 公司聘请了立信会计师事务所（特殊普通合伙）主导并协调公司委托美
国 BDO 对 ICON 公司自 2023 年 1 月 1 日起至 2024 年 2 月 29 日止期间的财
务信息执行了商定范围内的财务尽职调查；立信会计师事务所（特殊普通合
伙）在上述财务尽职调查的基础上对 ICON 公司的固定资产、存货及无形资产
在 2024 年 2 月 29 日基准日的价值进行了估值，并形成了《为上工申贝参加对
ICON Aircraft, Inc. 及其子公司有效资产竞标的决策提供参考信息执行商定程序
的报告》（信会师报字 [2024] 第 ZA12613 号）。

3. 公司组织人员从 ICON 公司基本情况、产品与业务、行业与市场等角度
对本次交易的必要性和可行性进行了分析，对重整投资方案、收购完成后的重
整计划、投资回报等影响本次交易成功的因素进行了研究分析，并形成了《美
国 ICON 公司破产重整投资项目可行性报告》。

4. 公司结合公司收购完成后的重整计划，对破产主体名下的资产（包括固
定资产、存货、无形资产、租约合同、项目合同、雇员劳动合同等）进行了遴
选，剔除了与公司后续重整计划不符的部分资产等。

5. 公司在相关前期工作的基础上，与破产主体及其管理人就拟收购的资产
范围、拟定的假马竞拍价格、资产交割的先决条件等进行了多轮谈判磋商，最
终确定了拟签署的《资产购买协议》文本。

ICON 公司拥有全球领先的碳纤维组件加工技术，在碳纤维加工领域浸润
多年，积累了大量的工程数据，能够提供集设计、开发、生产为一体的整体解
决方案。通过本次交易，公司可以在原有碳纤维缝合、切割加工中心（包括平
面和三维）相关技术的基础上，进一步提高技术水平、能力，将公司的业务从
提供碳纤维结构件加工过程中的工艺设备进一步延伸到碳纤维制品的生产和制
造，为公司可持续发展拓展了更广阔的新成长赛道。同时，在 ICON 公司申请
破产重整的情况下，公司可通过较低的价格迅速的进入轻型运动飞机行业，通
过公司丰富的海外并购整合经验，逐步在轻型运动飞机行业站稳脚跟。本次交
易完成后，短期内对公司的合并财务报表有一定的负面影响，但是从中长期来
看，公司通过本次投资进一步拓展了产品结构、培育新的业务增长点。

本次交易为资产购买交易，并非股权转让或股权投资交易。本次交易中，
公司仅购买公司选定的破产主体名下的有效资产，交易标的不涉及 ICON 公司
及其关联方的股权。本次交易完成后，除公司选定购买的合同权利所附随的少
量合同义务外，破产主体的原有债务及相关债务风险与公司无关，实现了债务
风险的有效隔离。

本次交易的交易对手 ICON 公司及其关联方与公司第一大股东存在关联关
系，本次交易构成关联交易。但由於 ICON 公司已进入破产程序，本次交易的
主要洽谈方为破产主体的管理人，本次交易的交易价款基於立信会计师事务所
（特殊普通合伙）对有关资产所作的资产估值确定，且相关交易价款在破产重
整程序中预计将全部用於清偿破产主体债务，因此本次交易不存在向相关方不
当利益输送的行为。

综上，公司已对本次交易履行了包括尽职调查、资产估值等在内的投资前
期程序；本次交易有助於公司拓展产品结构，培育新的增长点；本次交易通过
资产购买交易的方式实现了债务风险的有效隔离，交易定价合理，不存在向相
关方不当利益输送的行为。

（二）全体董事、监事和高级管理人员就是否勤勉尽责明确发表意见
1. 全体董事就是否勤勉尽责发表意见如下：
董事长、总裁张敏：本人组织公司管理层、投资部及有关机构对本次交易

及拟收购的标的资产进行了充分的尽职调查和可行性研究。经审慎判断，本次
交易是公司为抓住国家低空经济的发展机遇所作的重要尝试，可以将公司业务
从提供碳纤维结构件加工过程中的缝合、切割等设备进一步延伸到碳纤维轻型
运动飞机的生产和制造，同时本人曾担任过 ICON 公司董事长，对於 ICON
公司的经营有一定的了解，认为参与 ICON 公司的破产重整具有较高的性价比，
并且涉足碳纤维制品领域，属於公司主业向下游产业的垂直延伸，因此同意将
本次交易有关议案提交公司董事会审议。公司董事会审议本次交易有关议案过
程中，本人与其他董事进行了充分的沟通与讨论，因本人与本次交易对手存在
关联关系，本人在董事会上就该议案回避表决。综上，本人在本次交易过程中
勤勉尽责，认真履行了有关职责。

董事孟德庆：本人在董事会前，针对本次交易有关议案、可行性进行了仔
细研究分析、审慎判断、充分沟通。在董事会会议上，本人与其他与会董事、
监事充分交流了意见，因本人与本次交易对手存在关联关系，本人就该议案回
避表决。本人作为公司董事，在本次交易过程中勤勉尽责，认真履行了有关职责。

董事尹强、黄颖健：本人在董事会前，针对本次交易有关议案、可行性进
行了仔细研究分析、审慎判断、充分沟通。在董事会会议上，本人从合规性、
境外投资环境、后续管理运营等方面提出了相应的意见和建议，因本人与本次
交易对手存在关联关系，本人就该议案回避表决。本人作为公司董事，在本次
交易过程中勤勉尽责，认真履行了有关职责。

董事兼常务副总裁李晓峰、董事兼副总裁方海祥：本人针对本次交易有关
议案、可行性进行了仔细研究分析、审慎判断、充分沟通。经研究判断，本次
交易有助於拓展公司业务，交易定价合理，不存在损害公司及投资人合法权益
的情形。因此，本人对此项议案投了赞成票。本人作为公司董事、常务副总裁，
在本次交易过程中勤勉尽责，认真履行了有关职责。

独立董事习俊通、张鸣、程林：本人在董事会前，针对本次交易有关议案、
可行性进行了仔细研究分析、审慎判断、充分沟通。经研究判断，本次交易的
交易标的具有较高的价值且能够和公司现有业务形成一定的联动，有助於拓展
公司业务、产业升级；交易定价合理，不存在损害公司及投资人合法权益的情
形。因此，本人对此项议案投了赞成票。本人作为公司独立董事，在本次交易
过程中勤勉尽责，认真履行了有关职责。

2. 全体监事就是否勤勉尽责发表意见如下：
监事会主席倪明、监事陈孟钊、职工监事陈俐漪：从监督角度向公司董事

会及管理层严肃提出了关於依法合规收购、切实加强风险控制等方面的建议和
要求。本人作为公司监事，在本次交易过程中勤勉尽责，认真履行了有关职责。

3. 其他高级管理人员就是否勤勉尽责发表意见如下：
副总裁夏国强、财务总监赵立新、董事会秘书郑媛：本人作为公司高级管

理人员，在本次交易中勤勉尽责，认真履行了有关职责，具体情况如下：
（1）参与公司总裁办公会议了解项目的基本情况，实地考察 ICON 墨西哥

工厂，其工艺流程和布局水平较高，但是工人的生产效率较低。
（2）参与公司对本次交易及拟收购的标的资产所进行的财务尽职调查以及

资产估值工作，与外部中介机构就资产估值情况作了充分的交流与沟通。经审
慎判断，本次交易定价合理，整体投资规模适当，不会对公司财务稳健性造成
重大冲击。

（3）筹备并列席了相关会议、询问收集独立董事的相关意见，及时对有关
内幕信息知情人进行了登记，根据董事会审议的结果，按照相关法律法规履行
了暂缓信息披露的程序，并在美国破产法院批准 SGIA 作为假马竞拍人且公示
后及时由公司公告披露了关於本次交易的有关信息。在本次交易事项暂缓披露
期间，督促、提醒各方内幕信息知情人切实履行保密义务，不得利用内幕信息
获利；关注市场和媒体信息，未发现相关内幕信息泄露的情形。在履行信息披
露义务后及时向中国证券登记结算有限责任公司上海分公司提交了持股查询业
务申请，未发现相关内幕信息知情人存在利用内幕信息获利的情形。

（三）公司独立董事就本次交易是否公允、是否损害上市公司及中小股东
利益发表明确意见。

公司独立董事发表意见认为：本次交易的交易标的经过公司遴选，交易价
格基於立信会计师事务所（特殊普通合伙）对有关资产所作资产估值而确定。
本次交易公允，不存在损害上市公司及中小股东利益的情形。

特此公告。
上工申贝（集团）股份有限公司董事会

二〇二四年六月十三日

（上接 A4）
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